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港陸茶商炒貴寶島名茶
原價六千台幣賣到四萬 特等茶創每斤10萬元天價

不滿「全民調」提名 綠營或爆退黨潮

台大陸專家：國共平台未弱化

香港文匯報訊 台媒報道，「台灣人喝不起的高檔茶，都是大陸人在喝。」

台中市茶商楊光正說，台灣的高山茶以梨山茶最有代表性，這幾年也被大

陸或港商搶購，大陸人透過台商大量收購，每斤從三千元(新台幣，下同)

起跳，「一次就訂幾千斤」。而如今以每斤上萬元高價收購梨山茶轉賣大陸

也已不是新聞，還有大陸高官私訪梨山茶農，事後茶農都很

低調，「即使大賺一筆也不會張揚」。

梨山茶中的代表、有「總統茶」之稱的
福壽山農場「福壽長春茶」，在台灣每斤可
賣到六千到八千元，因數量不多，吳瑞森
說：「前兩、三年在大陸每斤賣到四萬元
（新台幣）。」

大陸茶商看好福壽長春茶，提出想增加
購買數量，但被福壽山農場婉拒。
台中市莊姓茶商指出，福壽長春茶三分

之一賣給台灣消費者，三分之一供應農場
福利社，另三分之一以招標買斷方式交給
貿易商處理，貿易商轉售港澳及大陸，加
上運費、關稅及包裝等費用，一斤賣新台
幣兩萬元算是合理。

有錢也追不到貨
台中市劉姓茶客十多年來都在南投鹿谷

農會買茶，去年十二月上旬，向農會預約
五十斤冬茶，今年初展售會那天，農會門
市部人員和他情商，「劉大哥，您買卅斤
好不好，留一些給其他人買，因為今年的
冬茶很搶手，鄉農會三千斤冬茶根本不夠
賣」。
往年，農會只要向茶農加購，都能再追

加，因今年冬茶太搶手，茶農都惜售。農
會為此祭出優惠，「只要冬茶賣給農會，

明年春茶會優先採購」，因春茶一般較不好
賣，農會以此勸說茶農，但多數茶農不為
所動。

台商回台加碼購茶
不只大陸買家不惜代價掃貨，台商也回

台加碼收購，鹿谷鄉農會表示：「台商一
買就是幾百萬元。」
早期大陸人偏愛阿里山茶，不懂得喝凍

頂茶；曾任鹿谷鄉農會茶賽評審的茶農
說，因台商購買鹿谷比賽茶到對岸當伴手
禮，大陸人一喝驚豔，這幾年大陸商人乾
脆自己出資，委請貿易商到比賽的展售會
場上購買。
有茶農透露，大陸買家今年匯入數千萬

元現金，鎖定鹿谷的比賽冬茶，不僅讓特
等獎茶葉創下每斤十萬元新高，其他等級
的得獎茶亦身價上揚，讓不少長期訂購鹿
谷得獎茶的台灣茶客，每斤得多付出數百
元到四萬元不等代價，甚至搶不到貨，抱
怨不已。
和平與鹿谷兩地農會已有警覺，要求茶

農不得把茶全數賣給大陸貿易商；但無可
避免的，台灣人要喝好茶，今後得付出更
高價格。

據中通社23日電 民進黨臨時全代會22
日通過下屆「總統」初選提名採全民調方
式產生後，日前揚言若採全民調方式他將
退黨的民進黨「獨派」大老辜寬敏，目前
仍未明確表態是否退黨。辜寬敏辦公室執
行長林宜正23日表示，以辜寬敏的行事風
格，他是個言出必行的人；但從22日晚至
今，民進黨主席蔡英文以及地方大老的勸
阻聲不斷，所以他陷入長考，正在慎重評
估。
辜寬敏的夫人王美琇說，辜寬敏在思考

是否退黨時，也會考慮若宣布退黨，會引
發民進黨的退黨潮，可能對民進黨造成進

一步的傷害。
去年底，力推黨員投票制的呂秀蓮和辜

寬敏舉行記者會，反對下屆「總統」大選
提名採取全民調產生。當時話說到激動
處，辜寬敏甚至決絕地聲明「黨中央若決
定用民調，會脫離民進黨」。
22日民進黨臨全會開會前，辜寬敏遇到

蔡英文，仍舊堅持黨員投票制，蔡英文也
力勸辜寬敏不要走；但最後全民調闖關成
功，辜寬敏雖未採取行動，基層黨員卻傳
出憤怒的聲音，紛紛向地方黨部要求退
黨。
台北市黨部主委莊瑞雄23日說，至22日

晚9時許止，他就接到5、6通黨員電話，
抗議參加民進黨沒有意義，現在開始縣市
長以上公職提名都不能黨員投票，「為什
麼還要參加民進黨？」莊瑞雄說，他擔心
周一上班日，會有更多人退黨。

蔡英文力挽辜寬敏
林宜正指出，從22日晚到現在，除蔡英

文力勸外，很多地方大老也希望辜寬敏留
下來。他說，辜寬敏的出發點，是希望黨
能重視黨員的價值，讓黨員參與「總統」
初選，現在辜寬敏仍在徵詢各方意見，退
黨與否正審慎評估中。

香港文匯報訊 據台灣TVBS報道，有「台灣第一長人」
稱號的張金國，前天巡邏時發現小偷，騎機車到警察局
報案，不過卻在途中發生車禍，左腳扭傷，因為將近180
公斤的壯碩身材，當時消防隊還出動8個彪形大漢，才讓
張金國順利就醫。但長人不怕腳傷，反而擔心磨壞的
鞋，因為超大號的鞋必須訂做，擔心鞋壞了，以後就得
光 腳丫子。
抓小偷卻讓自己左腳扭傷，有「台灣第一長人」稱號

的張金國，要在家裡走動，得花好大的功夫才能從椅子
上站起，靠 輔助器，每走一步路都費好大力氣，但他
卻不擔心腳傷，而是怕磨壞的鞋子沒地方買，得光 腳
丫子。

3雙特製鞋子 多番縫補
張金國說：「每一雙鞋都有補過痕跡，補了好多次，麻

煩就是拖鞋更麻煩，真的壞成這樣子，都沒辦法修補。」
15歲開始迅速長高的張金國，現在身高220公分、體重

將近180公斤，普通人站在他身旁都要矮上一大截，但傲
人的身高，卻也讓他的腳比一般人大上好幾倍，所以在
外頭根本買不到鞋。8年前有廠商好心，陸續送了兩雙皮
鞋和一雙運動鞋，不過縫縫補補，不知道還能撐多久。
張金國說：「當成寶貝一樣照顧，壞掉一直去修補，如
果沒有鞋子，怎麼出門？怎麼上班？」
因為這次摔車又讓鞋磨損得更嚴重，快過年了，張金

國說，新年沒什麼其他願望，就是希望有廠商提供幾雙
鞋，讓他腳傷好了方便走路，下次碰到賊，不必光 腳
抓賊。 據中通社23日電 國民黨中央人事改組將於1月31日辦

理交接，未來國共平台的角色與功能是否出現變化，備
受各方關注。候任大陸事務部主任高輝23日表示，未來
國共平台的角色「千萬不能解釋成為弱化，而是官方的
公權力已經強化」。
在這一波國民黨高層人事異動中，擔任大陸事務部主

任多年的國民黨副秘書長張榮恭，確定退出黨務系統，
由台灣「國家發展研究院」院長高輝兼任大陸事務部主
任。高輝表示，由於新職務尚未交接，許多細節都不便
透露，但大方向不會改變，尤其是未來整個黨部系統將
轉型成為選舉機器。
國民黨榮譽主席連戰於2005年首度率團訪問大陸，在

北京舉辦第一次兩岸經貿文化論壇之後，這個被稱為
「國共論壇」的國共溝通平台每年舉行一次，到2010年
的第六屆，張榮恭都從不缺席。
如今張榮恭即將卸職，外界猜測國共平台可能弱

化。國民黨榮譽主席吳伯雄22日表示，馬英九告訴他，

非常重視國共平台，不希望淡化，他個人也沒有這個
感覺。對於國共論壇今年還會不會續辦，吳伯雄強
調，國共論壇一年舉行一次，已經變成慣例，應該會
繼續舉辦。

兩岸官方已可直接接觸
高輝23日進一步解釋，當時國共平台的建立，是因為

國民黨是在野黨，而執政的民進黨與大陸官方彼此不相
往來；為了兩岸建立溝通管道，才會成立國共平台。現
在國民黨已經執政，兩岸雙方官方已可直接進行接觸，
包括台灣陸委會，或受委托的海峽交流基金會也都有與
大陸接觸的管道，這些都是事涉公權力的事務，尤其兩
岸已經簽署15項協議。
高輝強調，未來國民黨與中國共產黨還是會繼續溝

通，溝通絕對不會弱化；這是因應國民黨在野與執政的
不同，所產生的形勢變化所導致，不能忽視與共產黨的
溝通管道。

寶島「第一長人」
最擔心沒鞋穿

59歲腦殘菜農
飽嚐辛酸仍樂觀行善

■台灣第一
長人張金國
車禍腳傷躺
在病床上，
雙腳無處可
放，他很擔
心沒有特大
號鞋可穿。
台灣《蘋果
日報》

■民進黨日前舉行臨黨代表大會，有黨員向
蔡英文對黨員投票問題表達意見。 中央社

陸客赴台體檢
每年商機萬億
香港文匯報訊 據台灣《聯合報》報道，陸客來台

旅遊嚮往健康風。60多位湖南及湖北大型國營企業
高階主管抵台接受高階健康檢查，他們大都第一次
踏進台灣的醫院，像是「逛大觀園」般，處處感到
驚喜。
這些大陸主管接受企業獎勵來台旅遊，他們先到

新光醫院接受二五六切電腦斷層心血管鈣化檢查，
再享養生餐及醫美諮詢，6日5夜的行程，也將走訪
台灣知名景點。
「怎麼這麼乾淨？」這些主管對台灣醫院明亮乾

淨，健檢中心沒聞到藥水味，反有咖啡香，嘖嘖稱
奇，媒體問他們有什麼感想？旅遊團團長也說：
「始料未及！」笑稱以前只知道台灣「山美、水美、
人更美」，現在發現「醫也美」，醫院都整潔、快
捷、有效率。
台灣外貿協會表示，光是一月的陸客健檢旅遊

團，就有5團計130人次，來自湖南、湖北、廣州、
山西、內蒙等地，到北部新光醫院、中部秀傳醫
院、童綜合醫院享受高階健檢及醫療美容，陸續還
有其他大陸城市旅遊團即將成行。
外貿協會副秘書長葉明水說，去年跟台島內多家

醫療院所至大陸、香港各地行銷，去年底即促成逾
百人次大陸人士來台觀光健檢，上個月才在上海、
重慶、南京辦說明會，不久就有好幾團等 出發，
以每人健檢費用5萬元新台幣估算，預計帶進2千人
次，一年將有1億元新台幣商機。

「中國首善」赴台
5億「利是」派災民
香港文匯報訊（記者 沈婷 南京報道）由中國「首

善」陳光標發起倡導的「中國企業家光標愛心團」23
日在南京向雲、貴、川、疆、藏等地捐贈款物1.27億
元，並將善舉延伸到台灣。陳光標稱，後天（27日）
起，他將率團赴台灣向遭受莫拉克風災的同胞及部
分地區貧困戶「派利是」，預計捐贈總額將達5億元新
台幣。他並透露，擬在台成立「海峽兩岸慈善基金
會」，向兩岸企業家募捐，用於台灣慈善事業。
其亦透露，未來計劃在台灣成立「海峽兩岸慈善

基金會」，邀請兩岸企業家們共同參與，每年提供慈
善幫助。「我希望每位企業家每年都能把一定比例
的利潤拿出來，回報社會」，陳光標說，2010年該公
司捐贈總金額過3億元人民幣，佔去年企業利潤的
60%以上。
據悉，陳光標此行還將考察2幅地塊，擬在台選址

新建「黃埔大廈」，或以酒店形式運營，以便內地客
在台灣落腳以及對台交流。陳光標透露，目前物色
地塊均距台北市不到1小時車程，為背山面海的絕佳
地段。

台慈善「尾牙宴」
開2500桌挑戰紀錄
據中通社23日電 台灣創世、人安、華山3個基金

會，將在26日為街友和獨居老人舉辦「尾牙宴」，全
台席開辦2500桌，其中台北場容納2000桌，規模為
歷年之最，也挑戰島內的辦桌紀錄。
創世人安基金會台中站長葉展嘉說，歲末年終，

公司行號陸續舉辦「尾牙」，犒賞員工。創世基金會
連續舉辦20年的街友「尾牙」活動，今年定於1月26
日登場，預計在全台開辦2500桌，宴請各地街友與
獨居老人。其中，台北松山菸廠的場地席開2000
桌，日前獲得社政單位協助，派出替代役男清理雜
草垃圾，這兩天趕工搭棚。
人安基金會指出，當年大甲鎮瀾宮董事長顏清標

娶媳婦，據說創下請客2000桌的紀錄。這次創世、人
安和華山3基金會的街友老人「尾牙」台北辦桌，由
5、6家外燴業者共同承辦，打算合力挑戰新紀錄。

香港文匯報訊

台媒報道，花蓮
一名59歲的農夫
楊文港(圖)，在8
歲時高燒不退，
沒錢看病延誤就
醫，併發小腦萎
縮症，從此失去
平衡，走路不穩
常跌倒，雖然一
生飽受痛苦，仍然不向命運低頭，每天跪在田裡種
菜、種花，寒流期間照樣下田，雖然身障貧困，還
是經常捐錢幫助弱勢團體。
近年小腦萎縮症狀越來越嚴重、需要依賴助行器

的楊文港說：「現在越來越糟糕，已經無法行走，
只能在田裡爬 工作摘菜，以前只是顛來顛去而
已。」楊文港種菜、種花已經幾十年，雖然家中還
有兄嫂，但始終獨自一人生活。在身體狀況每況愈
下後，為什麼堅持工作？「一個人獨立如果沒做事
情，會失去很多朋友，現在我有室內助行器，最近
也申請無障礙設施！」
不過獨自生活的楊伯還是遭遇許多挫折，尤其難

過的是88水災期間，他的住家被小偷光顧好多次，
讓他損失畢生積蓄20多萬元，「那是我存了10幾年
的錢，現在都沒破案，心裡好難過！」
雖然被偷了畢生積蓄，阿港伯還是很堅強樂觀，

他說：「我不定做公益，人家同情我，我也同情對
方！我會捐一些弱勢團體，有時幾千元，有時幾萬
元。」

台北市環保局23日在內湖再生傢具展示場舉辦「歲末年終再生傢具回饋大拍賣」，共 400多
件傢具經師傅巧手修復，以3折價格便宜出售。 中央社

再生傢俬

▲兩岸消費者都愛
梨山茶，是春節搶
手的手信。

資料圖片

台中梨山茶的名
氣愈來愈響亮，茶
園面積已由五、六
年前的一百公頃，
擴展為四百公頃。

《聯合報》
▲


